

Dernière newsletter de l'année 2022, nous y sommes ! Un joyeux programme où l'on vous fait le récapitulatif de tout ce qui a pu se passer de près ou de loin à la Faculté des sciences économiques et de gestion mais aussi les prochains rendez-vous afin de bien débiter l'année 2023... ce qu'on ne peut que vous souhaiter en soi !

## Édito

Alors bonne lecture et nous nous retrouvons en 2023 ! Toutes les équipes de la Faculté vous souhaitent de très belles fêtes de fin d'année.

## Sommaire

- Étudiez à l'étranger avec la Faculté des sciences économiques et de gestion !
- Les actualités des enseignants-chercheurs
- Nouveau bureau de l'Association Unique des Masters d'Économie et Gestion | AUMEG
- Salon BE 4.0 l'industrie du futur | 28 et 29 novembre 2022
- Goûter de la St Nicolas et "comité d'usagers" de la bibliothèque du PEGE | 6 décembre 2022
- Les Journées des Universités et des formations post-bac | 12 et 13 janvier 2022
- Les soirées de l'économie : Quel rôle pour la Finance Durable ? | 19 janvier 2023
- Téléchargez la Newsletter au format PDF

## Étudiez à l'étranger avec la Faculté des sciences économiques et de gestion !

La Faculté des sciences économiques et de gestion a noué de nombreux partenariats avec des universités étrangères permettant aux étudiants de partir un semestre, voire une année par cycle d'études. Les étudiants peuvent leur année d'échange et intégrer directement l'année supérieure à leur retour. Les échanges peuvent s'effectuer de la Licence 2 jusqu'au Master 2. Habituellement, les étudiants partent pendant leur L3.

**Avis à tous les étudiants en L2 cette année !**

Les universités d'accueil se trouvent dans tous les pays d'Europe. Si vous souhaitez partir plus loin, la Faculté et l'Université coopèrent avec les réseaux universitaires des Etats-Unis, du Canada, du Brésil, de l'Australie, du Japon, de la Corée du Sud et tant d'autres pays.

Toutes les mobilités sont en partie financées par différentes bourses d'études, afin de permettre à tous les étudiants qui le souhaitent de profiter d'une mobilité à l'étranger.

Tout cela se prépare et se mûrit. Il s'agit d'abord de respecter les délais de constitution des dossiers :

- début janvier pour les destinations hors UE
- fin février pour les pays membres de l'UE.

N'hésitez pas à prendre contact avec les deux personnes en charge des relations internationales au sein de la Faculté :

**Responsable :** André Schmitt  
Bureau 322 (sur rendez-vous)  
E-mail : a.schmitt@unistra.fr

**Gestionnaire :** Sophie MATHIEU  
Bureau 002 - Tél : 03 68 85 20 62  
E-mail : sophie.mathieu@unistra.fr

Vous trouverez également de nombreuses informations sur :

- Le site de la FSEG : <https://ecogestion.unistra.fr/international/etudier-a-letranger/>
- Le site de la DRI (Direction des Relations Internationales de l'Unistra) : <https://www.unistra.fr/international/partir-a-linternational>



« *Quiconque s'intéresse au monde des affaires a conscience que les plateformes sont désormais les entreprises les plus cotées au monde, ainsi que les premières à dépasser 1 000 milliards de dollars de valorisation.* »  
Annabelle Gawer, 2022, University of Surrey

## Liens

Université de Strasbourg

Faculté Éco-Gestion

## Contact

Faculté des Sciences Économiques et de Gestion  
61 Avenue de la Forêt Noire  
67085 Strasbourg Cedex France

Nous contacter

## Abonnement

S'abonner

Vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre d'information ?  
Se désabonner

## Archives

Archives de la newsletter

## Les actualités des enseignants-chercheurs

- Dans le cadre des "Mercredis du Conseil de l'Europe" **Stefano Bianchini**, enseignant-chercheur à la Faculté et au BETA, mais également responsable du master Data sciences pour l'Économie et l'Entreprise du Futur, est intervenu au côté de **Yannick Meneceur**, de la Direction Générale des Droits de l'homme et de l'Etat de droit du Conseil de l'Europe, pour traiter d'une thématique forte dans notre actualité "La transformation numérique et le développement durable".

Comment concevoir des technologies compatibles avec l'environnement ? Comment développer des algorithmes qui ne créent pas d'inégalité et de discrimination ? Quels sont les principes éthiques pour embrasser une révolution numérique ?

Doit-on développer un discours critique sur le « Green IT » ? Quel est le rôle d'une Organisation internationale comme le Conseil de l'Europe pour encadrer ces développements ?

Autant de questions qui ont pu être abordées le 9 novembre dernier. Pour ne pas louper les prochains événements rdv sur le site [strasbourg-europe.eu](https://strasbourg-europe.eu).



- Des enseignants-chercheurs de la Faculté des sciences économiques et de gestion et du BETA étaient présents au **Paper Development Workshop** organisé pour le numéro spécial de la revue Innovations, le 18 novembre 2022 à Palaiseau au Drahil X-Innovation Center, le centre d'entrepreneuriat et d'innovation de l'École polytechnique Paris.

**Julien Pénin, Véronique Schaeffer, Tatiana Stoica, Pauline Brunner et Sophie Bollinger** ont eu le plaisir de présenter leurs derniers travaux sur "l'innovation responsable" et travailler avec d'autres chercheurs du réseau de recherche sur l'innovation autour de cette thématique passionnante et d'actualité.



- Samuel Ligonnière**, enseignant-chercheur et co-responsable du master Management des projets internationaux a apporté son expertise dans le cadre d'un reportage sur le secteur de la construction, avec l'impact des multiples et chocs géopolitiques sur le secteur de la construction sur France 3 Alsace.

- Francesco De Palma**, enseignant-chercheur au BETA, a été interviewé à plusieurs reprises pour son expertise liée à des thématiques macroéconomiques actuelles à savoir l'inflation et le chômage. Retrouvez l'intégralité des ces deux articles : [Pour l'éco magazine](#) et [La réforme de l'assurance chômage](#).

## Nouveau bureau de l'Association Unique des Masters d'Économie et Gestion | AUMEG

L'année 2022 touchant à sa fin il était grand temps de vous présenter le nouveau bureau des membres de l'AUMEG ! Une nouvelle équipe qui a su renforcer ses rangs avec des profils d'étudiants issus de nos diverses formations de masters afin de proposer à nos étudiants de nombreux événements tout au long de l'année universitaire.

Le bureau 2022-2023 est ainsi composé de :

- Présidente : **Mathilde François** (Magistère Génie Économique 3 / M2 Macroéconomie et Politiques Européennes) ;
- Secrétaire : **Sarah Jayyosi** (M2 Macroéconomie et Politiques Européennes) ;
- Trésorier : **Victor Barat** (M2 Macroéconomie et Politiques Européennes).

L'association a également mis en place différents pôles dont :

- Le pôle communication composé de **Sarah Jayyosi, Carlos Berrou Amezaga** (Magistère Génie Économique 2 / M1 Macroéconomie et Politiques Européennes) et **Gregorio Lolarro** (Magistère Génie Économique 2 / M1 Macroéconomie et Politiques Européennes).
- Le pôle local constitué par **Mateo Dib** (Magistère Génie Économique 1 / L3 Analyse Économique), **Basile D'acromont** (Magistère Génie Économique 1 / L3 Analyse Économique) et **Valentin Barthel** (Magistère Génie Économique 1 / L3 Économie Quantitative).
- Et pour finir le pôle events qui regroupe **Louis La Neve** (M2 Data Science pour l'Économie et l'Entreprise du futur), **Raphaëlle Harbulot** (M2 Macroéconomie et Politiques Européennes), **Clément Morin** (M1 Macroéconomie et Politiques Européennes), **Vincent Kirchen** (M1 Macroéconomie et Politiques Européennes), **Jason Morel** (M1 Macroéconomie et Politiques Européennes) et **Sarah Pinel** (Magistère Génie Économique 1 / L3 Économie Quantitative).

Une solide équipe prête à s'investir sur de nombreux projets !



## Salon BE 4.0 l'industrie du futur | 28 et 29 novembre 2022

Les 28 et 29 novembre s'est tenu le **salon Be 4.0** où se retrouvent les entreprises et universités impliquées dans l'industrie du futur.

Les organisateurs ont fait appel aux compétences des enseignants-chercheurs de la Faculté des sciences économiques et de gestion, lors de la plénière inaugurale sur le sujet « La réallocation d'activités, une réponse aux défis industriels, énergétiques et humains pour les entreprises ».

Cela a été l'occasion pour **Thierry Burger-Helmchen** de rappeler les atouts de la région Grand Est pour accueillir des relocalisations d'entreprises, forte d'un écosystème industriel et universitaire de premier plan.

Les entreprises qui se relocalisent cherchent avant tout des compétences disponibles, des collaborateurs talentueux à recruter, un réseau logistique, et des centres de R&D.

Contrairement aux idées reçues, les périodes d'incertitude forte, comme celles liées au covid ou aux variations dans les coûts de l'énergie, ne sont pas déclencheuses de relocalisation. Au contraire, en période d'incertitude, les entreprises cherchent la stabilité.

Les relocalisations sont plus fréquemment liées aux changements technologiques et innovations organisationnelles qui permettent une réorganisation des activités et nécessitent des investissements. On peut, dans la période récente, évoquer la transition vers la numérisation et les efforts environnementaux dans la production comme des déclencheurs de relocalisation (voir à ce sujet les travaux de la [twin transition](#) et la [formation en sciences des données](#)).

L'Alsace est également forte de sa position géographique, aux carrefours de plusieurs pays favorisant les entreprises qui organisent leur innovation sur différents sites internationaux (situation promue au sein des masters liés au [management international de l'innovation](#)).

L'université permet aussi une collaboration avec les entreprises via les thèses CIFRE. Grâce à ce dispositif de collaboration université - entreprises, ces derniers bénéficient de compétences en recherche appliquée en management et économie de l'innovation.

Ont également participé à cette table ronde Jean-Claude REVERDELL, Directeur Général France de SEW USOCOME, Larry ABENSUR, PDG de BIOSYNEX et Doris BIRKHOFER, Présidente de SIEMENS France. Ces trois entreprises entretiennent des collaborations fréquentes avec notre université.



## Goûter de la St Nicolas et "comité d'usagers" de la bibliothèque du PEGE | 6 décembre 2022

Un moment convivial sous la forme d'un petit goûter a été organisé le 6 décembre à la bibliothèque du PEGE.

Un moment propice aux échanges et au partage !

La bibliothèque étant engagée depuis de nombreuses années dans une démarche qualité, ce fut également l'occasion pour les équipes de recueillir les avis et suggestions des usagers. C'est dans cette continuité, que la bibliothèque a décidé de constituer, pour le début d'année 2023, un "comité d'usagers". Ce comité permettra ainsi de discuter des projets de la BU et d'en améliorer les services sous la forme de 2 à 3 réunions par an.

Si vous êtes étudiants, enseignants, chercheurs, personnels administratifs ou encore utilisateurs extérieurs, fréquentant (ou non) la bibliothèque n'hésitez pas à compléter le formulaire suivant : <https://urlz.fr/k1Y4>



## Les Journées des Universités et des formations post-bac | 12 et 13 janvier 2022



Les JU reviennent pour l'édition 2023 au parc des expositions du Wacken à Strasbourg !

Un salon dédié à l'orientation qui présente près de 700 formations et accueille environ 20 000 visiteurs. Plus de 150 exposants liés à l'enseignement supérieur seront présents sur ce salon !

Ainsi, les lycéens peuvent rencontrer les enseignants et les étudiants des formations qui les intéressent (licences, bachelors universitaires de technologie (BUT), brevet de technicien supérieur (BTS), écoles d'ingénieur, classes préparatoires...), préparer leur future vie d'étudiant (logements, bourses, restauration, activités sportives ou culturelles...) ou s'informer sur les possibilités d'études à l'étranger.

Et cerise sur le gâteau, des conseillers accueillent les lycéens au sein de l'espace orientation constitué de points conseil et du stand de l'ONISEP pour répondre à leurs questions.

Plus d'informations : <https://www.ju-strasbourg.fr/>

## Les soirées de l'économie : Quel rôle pour la Finance Durable ? | 19 janvier 2023



Premier rendez-vous de l'année 2023 des **Soirées de l'économie** de la Faculté des sciences économiques et de gestion le 19 janvier dès 18h00 en Amphithéâtre 4. Nous aurons le plaisir de recevoir **Raphaël Vanhamme** qui traitera des enjeux de la finance durable.

**Raphaël Vanhamme**, Agrégé de science économique et consultant dans le secteur financier, va nous présenter les enjeux actuels de la finance durable et nous expliquer comment celle-ci peut contribuer aux efforts de réduction des risques climatiques et à la transition écologique.

Après ses études d'économie à l'ENS, Raphaël a travaillé pendant six ans en cabinet de conseil auprès des institutions financières sur différentes thématiques de transformation, et notamment la prise en compte de l'environnement dans les activités bancaires. Il accompagne les acteurs bancaires à la fois dans la mise en pratique des réglementations mais aussi dans la conception et le développement de nouveaux services portant sur la durabilité.

Lors de cette conférence, il reviendra sur les points suivants :

- La notion de finance durable et comment celle-ci est un témoin des transformations actuelles sur le plan académique et sur le plan épistémologique.
- La mise en place des réglementations européennes par les banques pour intégrer la dimension extra-financière dans l'ensemble de leurs activités.
- Le lien entre finance durable et la gestion du risque physique et du risque de transition.
- Les limites et les évolutions futures du cadre réglementaire actuel.

Événement gratuit et ouvert à tous !

## Téléchargez la Newsletter au format PDF

